

BIBLIOTECA DE NAVARRA. Inquietud entre los bibliotecarios ante la escasez de personal de la nueva dotación

La apertura del edificio de la Biblioteca y Filmoteca de Navarra es, sin duda, una buena noticia para todos los que trabajan en alguno de los oficios del sector cultural. Sin embargo, las inauguraciones no deben eclipsar ni hacer olvidar las problemáticas que preceden a los fastos ni las que la nueva dotación padece ya aun siendo nueva.

PAMPLONA. En este sentido, desde la Asociación Navarra de Bibliotecarios (Asnabi), manifestaron ayer su preocupación por varios asuntos, como la escasez de personal que desde hoy mismo atenderá al público en el gran inmueble del barrio de Mendebaldea. Y es que, a pesar de que las dimensiones del nuevo espacio superan con creces las de la antigua Biblioteca General de la plaza de San Francisco, la plantilla de profesionales se mantiene igual. Asimismo, la sala infantil contará solo con una persona que, además, no pertenece al sistema público de bibliotecas, de modo que la externalización de los servicios es otra de las preocupaciones de Asnabi, que insiste, asimismo, en que la infraestructura de Pamplona, siendo necesaria, no debería ocultar los problemas que existen en municipios de toda Navarra en relación con las bibliotecas.

"Siempre es estupendo que se inaugure una nueva biblioteca", explicó ayer el presidente de Asnabi, Juan Manuel García. En su opinión, no hay duda de que el edificio diseñado por Manuel Ferrer Sala es "excepcional"; sin embargo, opina que "para que sea una gran biblioteca hay que dotarla con más recursos, con más personal y estructura, que los negociados se refuerzen para que por fin se convierta en la cabeza del sistema bibliotecario navarro". Además, comentó que es una infraestructura que llega "muy tarde" a Pamplona, habida cuenta de que hay capitales de provincia como Teruel, Soria o Guadalajara que la tienen desde hace años.

Tampoco la ubicación es la preferida de los bibliotecarios, que siempre han "luchado" por un emplazamiento más céntrico, "como marcan las recomendaciones internacionales". Pero hay más, ya que en la asociación están "asombrados" y "muy preocupados" de que, "prácticamente con el mismo personal con el que se daba servicio a los usuarios en la biblioteca de San Francisco se quiera dar un servicio de calidad en este enorme edificio". En concreto, serán 40 las personas que trabajen en la nueva dotación -sin contar al INAAC-, de los que 22 realizarán trabajo interno y los 18 restantes atenderán al público repartidos en turnos de mañana y tarde, de modo que habrá nueve bibliotecarios cada vez.

Otra de las inquietudes de Asnabi es saber "qué va a pasar con el fomento de la lectura y con la colaboración con los colegios y las instituciones educativas". En este sentido, "nos llama la atención de que la sala infantil se vaya a abrir sólo en horario de tarde (de 15.30 a 20.30 horas), con una sola persona", dijo Juan Manuel García, que subrayó también la necesidad de estar alerta ante la posibilidad de que, tal y como les han comentado, pueda externalizarse este servicio. "Habrá que ver a quién ponen, qué preparación tiene y cómo se da ese servicio al usuario", indicó.

El resto de navarra

Pensando en el futuro, el presidente de Asnabi señaló que es "importante" que se refuerce el sistema bibliotecario. "Es muy bonito que se abra esta magnífica instalación, pero también hay que tener en cuenta la situación en la que están muchos pueblos y otros barrios de Pamplona; ellos también necesitan apoyo y se merecen funcionar de una manera digna", apuntó. Y recordó que estarán atentos a lo que sucede con la biblioteca de San Francisco, porque los vecinos "nos han llamado para expresarnos su preocupación".

Respecto a la estructura del Servicio de Bibliotecas de Navarra, en opinión de Asnabi sigue siendo escasa para coordinar las más de 90 bibliotecas públicas que hay en el territorio foral. "Si queremos dar todos los servicios que ofrecemos, como los clubes de lectura o la relación con los colegios, tiene que haber un soporte más fuerte desde arriba; si no, vamos a cojear una vez más, y con la educación hay que jugar".